



6 décembre 2019

13^{ème} colloque « Mémoires du Rhône »

Ouverture de la Plateforme Rhône

Nouvelle plateforme en ligne bilingue consacrée à la thématique du Rhône, la Plateforme Rhône est inaugurée ce vendredi 6 décembre aux Arsenaux à Sion, dans le cadre d'un colloque public organisé par l'association « Mémoires du Rhône ». Destinée aux chercheurs et aux professionnels comme au public intéressé, elle permet d'accéder à l'ensemble des connaissances actuelles disponibles sur le Rhône alpin, en amont du Léman.

Une forme de collaboration rééditée

Deux ans après la Plateforme Emigration Valais (2017), l'ouverture de la Plateforme Rhône reconduit un modèle de collaboration entre les trois institutions culturelles cantonales réunies dans les Vallesiana (Archives de l'Etat du Valais, Médiathèque Valais et Musées cantonaux) et plusieurs entités spécialisées, en l'occurrence sur la thématique du Rhône : l'association « Mémoires du Rhône », l'Office cantonal de la construction du Rhône (OCCR3), la Fondation pour le développement durable des régions de montagne (FDDM) et l'Institut de géographie et durabilité de l'Université de Lausanne.

Regroupement de l'ensemble des connaissances disponibles

Outre l'accès aux connaissances actuelles disponibles sur la thématique du Rhône alpin en amont du lac Léman, la nouvelle plateforme concentre les compétences professionnelles et méthodologiques de tous les spécialistes du sujet. Elle permet ainsi aux générations actuelles et à venir de s'approprier la connaissance d'une partie importante de la réalité du canton.

Un espace physique et un espace virtuel

La Plateforme Rhône s'ancre à la fois dans un espace virtuel, sous la forme d'un site Internet (<https://plateforme-rhone.ch>), et dans un espace physique, situé aux Arsenaux, à Sion. Cette double déclinaison permet de multiplier les approches et de faire de la Plateforme Rhône un véritable espace de formation, d'information et de connaissances sur le Rhône.

Promouvoir la recherche sur le Rhône

Le pôle des Vallesiana, qui regroupe les trois institutions culturelles cantonales, a ouvert ses portes en mai 2016 sur le site des Arsenaux. Il permet non seulement de consulter les fonds et les collections conservés par ces institutions, mais également d'accéder à une bibliothèque de référence dédiée au Valais dans ses multiples dimensions. Quant à la plateforme www.vallesiana.ch, elle permet de consulter les notices descriptives des ressources patrimoniales de ces institutions. Cette plateforme de prestations commune a pour ambition de contribuer à la « fabrique de l'histoire » valaisanne et de favoriser les rencontres et le partage entre professionnels et amateurs autour de la société, du territoire et du patrimoine

valaisans. La Plateforme Rhône poursuit cette double ambition sur une thématique essentielle de l'histoire et de la géographie valaisannes.

Personnes de contact

Alain Dubois, archiviste cantonal, Archives de l'Etat du Valais, 027 606 46 05

Emmanuel Reynard, président de l'association « Mémoires du Rhône », 079 331 72 44

Muriel Borgeat, coordinatrice « culture, formation et recherche – Rhône » et coordinatrice de la Plateforme Rhône, 027 607 10 89

Infos médias et illustrations disponibles sous :

<https://www.vs.ch/web/culture/infos-medias>